

HOY VOTA EL CONSEJO LA PROPUESTA

Elección de jueces dispara el presupuesto que pide el INE

El proyecto de 2025 prevé bajar en 8 mil mdp su gasto operativo // Solicitará \$13 mil millones para el proceso del PJF

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

De aprobarse el presupuesto proyectado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para 2025, representaría un incremento de 6.76 por ciento en relación con el que pidió para el actual ejercicio fiscal, año en que organizó las elecciones más

grandes del país, con más de 20 mil candidatos.

Aunque para el próximo año se había calculado una reducción porque no habría elecciones federales, el aumento se debe al costo que estiman para efectuar el proceso para elegir ministros, magistrados y jueces, ya que serían 13 mil 205 millones de pesos adicionales.

Al restar esta cantidad, el instituto estaría solicitando una suma de 27 mil 120 millones de pesos, los cuales representan 10.6 mil millones menos que lo requerido para 2024, por lo que la organización de este proceso inédito podría significar un costo más elevado que los mismos comicios federales del pasado 2 de junio.

Si pasa el anteproyecto de presupuesto que el Consejo General del INE discutirá hoy, la suma total equivale a 40.3 mil millones de pe-



sos, monto que representaría 2.5 mil millones más de lo solicitado para el ejercicio fiscal 2024.

A pesar de que en el proyecto para 2025 el instituto contempla una disminución de 8 mil 400 millones de pesos en el gasto operativo (salarios, pagos a proveedores, proyectos institucionales, agua, renta, luz, bienes inmuebles y mobiliario) respecto a lo que pidió para 2024, el presupuesto total se dispara justamente por el gasto que implica el proceso para elegir juzgadores.

En una comparación entre lo demandado por el INE para este año con lo que proyecta para 2025, hizo un ajuste a la baja en gastos operativos, ya que el año pasado pidió 23.7 mil millones de pesos y ahora 15.2 mil millones.

Lo mismo ocurrió con los recursos destinados a los partidos políticos, con una baja superior a 3 mil millones de pesos, pues para 2024 solicitó más de 10 mil millones y este año la fórmula determinada sumó 7.3 mil millones, ya que no habrá elecciones federales como

▲ La presidenta del INE, Guadalupe Taddei (centro), habla con consejeros en la sesión del pasado 26 de septiembre. Foto Cristina Rodríguez

ocurrió en el presente año.

Hoy, el Consejo General del INE aprobará la propuesta que propondrá al gobierno federal para agregarlo al Proyecto de Egresos de la Federación que discutirá la Cámara de Diputados en las próximas dos semanas.

PARA ELECCIÓN DE JUECES, 13 MIL MDP

El INE solicita 35% más presupuesto

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

Hoy lunes, el INE discutirá y, en su caso, aprobará un paquete presupuestal en tres partes, que sumadas rebasan los 40 mil millones de pesos como presupuesto para 2025, lo que significa alrededor de 35% más de lo que recibió en 2024, para gasto operativo, proyectos y presupuestos precautorios.

Para este año, para organizar elecciones federales y locales, el INE recibió 22 mil 322 millones de pesos, luego de un recorte que realizó la Cámara de Diputados, por más de mil 500 millones de pesos.

LA PETICIÓN para 2025 creció en 16 mil 717 millones de pesos con respecto a la solicitada en 2024, cuando se llevó a cabo la elección más grande de la historia del país

DIVERGENCIA

El INE dio a conocer el Anteproyecto de Presupuesto para el Ejercicio Fiscal del año 2025 para actividades ordinarias, por un monto total de \$15 mil 295 millones 882 mil 494 pesos. Tan sólo para cartera institucional estarían pidiendo más de 2 mil millones de pesos, pero sus cifras no cuadran.

Presupuesto base	13,255,071,420
Cartera institucional de proyectos	2,040,811,074
Organizar procesos electorales locales	832,310,890
Organizar proceso electoral federal	35,162,586
Fortalecer la cultura democrática, la igualdad de género y la inclusión	244,409,627
Fortalecer la gestión y evaluación administrativa y cultura de servicio público	254,924,980
Fortalecer los mecanismos de actualización de los procesos registrales	396,647,364
Fortalecer el acceso a la información y protección de datos personales	61,394,883
Fortalecer la equidad y legalidad en el sistema de partidos políticos	192,573,741
Coordinar el Sistema Nacional Electoral	23,387,003



El ejercicio de la ciudadanía activa es el punto al que deberán orientarse las políticas y proyectos, a fin de que ciudadanos se conciban como titulares de sus derechos políticos.”

INE

El paquete de tres partes está repartido en gasto ordinario para el Instituto Nacional Electoral, presupuesto precautorio para una consulta popular y la realización de los comicios para elegir a ministraturas, magistraturas y personas juzgadoras en el Poder Judicial, además del financiamiento para partidos políticos.

Para las actividades ordinarias del INE y sus proyectos especiales, se solicitarán 15 mil 295.8 millones de pesos para 2025, en comparación con 2024, año con elecciones federales en el que solicitó 23 mil 757 millones para el pago de capítulo 1000 servicios personales, capítulos 2000 al 6000 y su cartera institucional de proyectos, que incluía la organización de elecciones federales.

Como presupuesto precautorio para la consulta popular, se solicitarán 4 mil 620 millones de pesos, y para la organización de las elecciones del Poder Judicial de este año, 13 mil 205 millones de pesos.

En adición, el pasado miércoles se aprobaron 7 mil 354 millones de pesos de solicitud para el financiamiento a los partidos políticos del próximo año.

La petición para 2025 creció en 16 mil 717 millones de pesos con respecto a la solicitada en 2024 de los cuales 13 mil 205 millones son para la elección judicial.

Esta nueva elección, de 859 cargos, elevó el presupuesto

Total **15,295,882,494**



Foto: Cuartoscuro

Una vez que el INE avale su plan de presupuesto, la Cámara de Diputados deberá refrendarlo o modificarlo.

del INE en más de 3 mil millones de pesos con respecto a lo necesitado en 2024 para organizar la elección federal de 629 cargos en disputa.

Este año fiscal, el Instituto solicitó 13 mil 127 millones de pesos para su presupuesto base, mientras para el año próximo solicita más de 2 mil 168 millones de pesos adicionales, en total, 15 mil 295.

El pasado miércoles, el Consejo General aprobó el financiamiento público para partidos políticos, que será de 7 mil 358.2 millones de pesos.

De esta cantidad, Morena

contará con 2 mil 584.3 millones de pesos, partido que rompe el récord de la cifra más alta destinada para un solo partido.

En segundo lugar, el PAN, recibirá mil 294 millones de pesos, el PRI obtendrá 985.3 millones de pesos, Movimiento Ciudadano 972.4 millones, mientras el Verde dispondrá de 838 millones de pesos.

El PT logrará 679.9 millones de pesos para el próximo año.

En total se distribuirán 7 mil 358.2 millones de pesos, de los cuales, para el gasto ordinario los partidos tendrán 7 mil 3 millones de pesos.



Antecedente

Cabe recordar que en julio pasado, el morenista Ricardo Monreal había dicho que la elección de jueces costaría 3 mil 500 millones de pesos y saldría de fideicomisos.

Para actividades específicas, el monto total será de 210.1 millones.

Por franquicias postales recibirán en conjunto 140 millones de pesos y para telegráficas 693 mil 492 pesos repartidos de forma igualitaria entre los seis partidos con registro.

Dentro de las directrices para el próximo año, el INE se encuentra obligada a llevar a cabo una revisión y análisis de la normatividad institucional vigente para realizar las adecuaciones pertinentes con la finalidad de incrementar la efectividad operativa y administrativa y, por ende, lograr los objetivos estratégicos del instituto.

Asimismo, impulsarse decisiones que contribuyan a elevar la calidad de los servicios que el INE ofrece a la ciudadanía y a simplificar los procesos operativos incorporando nuevas tecnologías de la información.